

Spitäler spezialisiert auf chirurgische Entfernung der Bauchspeicheldrüse

18 Spitäler erfüllen gemäss GDK die Anforderungen für eine (Teil)-Entfernung des Pankreas

Das Beschlussorgan für Hochspezialisierte Medizin hat im Auftrag der Schweizerischen Konferenz der kantonalen Gesundheitsdirektorinnen und -direktoren GDK eine Liste mit Spitälern in der Schweiz evaluiert, die chirurgische Eingriffe an der Bauchspeicheldrüse vornehmen. Das Gremium ist im November 2017 zum Schluss gekommen, dass 18 Spitäler die Anforderungen erfüllen, um Patienten und Patientinnen dieses Organ (teilweise) zu entfernen. Diese interkantonale Liste mit anerkannten Spitälern soll in Zukunft in allen Kantonen gelten. Noch läuft die Vernehmlassung zu dieser Liste, doch im 2. Halbjahr 2018 soll der Beschluss für die definitive Liste fallen.

Im Jahr 2016 wurde in der Schweiz an 896 Menschen (teilweise) die Bauchspeicheldrüse entfernt (siehe Zahlen und Fakten).

Folgende Spitäler und Kliniken erfüllen bereits die Kriterien zur (teilweisen) Entfernung der Bauchspeicheldrüse (Pankreasresektion):

- Kantonsspital Aarau AG
- Kantonsspital Baden AG
- Kantonsspital Baselland, Standort Liestal
- St. Claraspital AG, Basel
- Universitätsspital Basel
- Klinik Beau-Site, Hirslanden Bern AG
- Inselspital Universitätsspital Bern, Insel Gruppe AG
- Les hôpitaux universitaires de Genève
- Kantonsspital Graubünden, Chur
- Klinik St. Anna AG, Luzern
- Luzerner Kantonsspital, Standort Luzern
- Kantonsspital St. Gallen
- Ente Ospedaliero Cantonale, Standort Lugano
- Centre hospitalier universitaire vaudois, Lausanne
- Hirslanden Klinik AG, Zürich
- Kantonsspital Winterthur
- Stadtspital Triemli, Zürich
- Universitätsspital Zürich

Quelle: Medienmitteilung der GDK: Komplexe hochspezialisierte Viszeralchirurgie, 27.11.2017

Text: Daniela Meier, Foto: pexels.com